

# TREN DE LA POESIA vuelve a rodar para conmemorar los 28 años de la muerte de Pablo Neruda

● En el marco de las celebraciones que culminarán el 2004 con el centenario del natalicio del poeta, el 23 de septiembre partirá un ferrocarril cargado de figuras literarias que harán el recorrido Parral-Temuco.

En los próximos tres años se escuchará mucho de Pablo Neruda. La idea de celebrar en grande las tres décadas pasadas desde el Nobel (1971) y el centenario de su nacimiento, el 2004, se traducirá en una serie de actividades orientadas a mantener al poeta más vigente que nunca.

Es en este marco en el que se sitúa la próxima salida del Tren de la Poesía, destinado a conmemorar otra fecha: los 28 años de su muerte. El ferrocarril dejará la estación el próximo 23 de septiembre. Neruda fue, precisamente, hijo de un ferrovíario.

El recorrido irá de Parral a Temuco y tendrá por pasajeros a 300 personas, incluyendo a invitados internacionales así como escritores y poetas chilenos. La idea es que en los tres coches del tren sudamericano, la mayor cantidad de viajantes sean jóvenes.



El primer "Tren de la poesía" [en la foto] también ocupó, en 1999, una vieja locomotora a vapor.

Entre los invitados se cuentan Gregory Cohen, Isabel Gómez, Volodia Teitelboim (amigo personal de Neruda), Sara Vial, Edmundo Ugarte, José Miguel Varas, José Joaquín Burgos (Venezuela), Mario Noel Rodríguez (Chile), entre otros.

guez (El Salvador), Luz Blanca Pulido (México) y el principal traductor de Pablo Neruda al portugués, Carlos Nejar. Además se espera la presencia de delegaciones de Perú, Venezuela, Bolivia y México.

Los vagones tendrán incorporado un circuito cerrado de televisión, que permitirá a los invitados participar de los recitales poéticos espontáneos que se vayan dando.

## Paradas en Chillán, Collipulli y Lautaro

La locomotora que moverá al tren nerudiano es una máquina a vapor rescatada desde la maestranza de Osorno. En el trayecto, tendrá paradas en Chillán, Collipulli y Lautaro, donde se detendrá para realizar variadas actividades literarias. En la ciudad natal de Bernardo O'Higgins, el anfitrión será el escritor Gonzalo Rojas.

En Temuco, la Universidad Diego Portales organizará al día siguiente de la llegada del Tren de la Poesía una jornada poética con mesas redondas y declamaciones. Un tema ya agendado para el debate es el libro "Residencia en la Tierra". Además, se realizará un recital de poesía contemporánea que contará con la participación de ocho poetas.

Adicionalmente, la fundación Pablo Neruda constituyó un fondo en conjunto con un grupo de editoriales que permitirá obsequiar decenas de ejemplares durante el trayecto del Tren de la Poesía. ■

O... ¿qué más se puede pedir?

## Tren de la poesía vuelve a rodar para conmemorar los 28 años de la muerte de Pablo Neruda [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Tren de la poesía vuelve a rodar para conmemorar los 28 años de la muerte de Pablo Neruda [artículo]. fot.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)